

Abstrak

Riqatul Fitriyah, 2023, *Peran Bimbingan Pranikah Bagi Keharmonisan Keluarga Di KUA Kecamatan Lenteng Kabupaten Sumenep*, Program Studi Bimbingan Konseling Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Atiqullah, S.Ag., M.Pd.

Kata Kunci: Bimbingan, pra nikah dan pernikahan.

Bimbingan pranikah adalah proses pemberitahuan bantuan terhadap individu agar dalam menjalankan pernikahan dan kehidupan rumahtangga bisa selaras dengan ketentuan dan petunjuk. Dalam pernikahan tentunya terdapat rukun dan syarat sah yang menentukan sah atau tidaknya suatu pernikahan tersebut. Bimbingan pra nikah yang diselenggarakan oleh Kantor Urusan Agama Kecamatan Lenteng Kabupaten Sumenep hadir bukan hanya untuk memberikan tindakan preventif, melainkan juga untuk memotivasi, memberikan bekal mental dan psikis tentang pernikahan, serta membangun kesiapan pesertanya agar mempunyai keberanian untuk segera mengambil keputusan melaksanakan pernikahan dan memahami tujuan dari pernikahan tersebut..

Dalam penelitian ini terdapat tiga fokus penelitian, pertama bagaimana bimbingan pra nikah yang diberikan oleh KUA Kecamatan Lenteng, kedua bagaimana peran bimbingan pra nikah yang diberikan oleh KUA Kecamatan Lenteng, dan ketiga bagaimana hasil dari bimbingan pra nikah yang diberikan oleh KUA Kecamatan Lenteng.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dengan jenis penelitian fenomenologi. Informennya adalah kepala Kantor Urusan Agama Kecamatan Lenteng, Penyuluh 1 dan Penyuluh 2 Kantor Urusan Agama Kecamatan Lenteng dan beberapa caten Kantor Urusan Agama Kecamatan Lenteng. Pengambilan data pada penelitian ini adalah menggunakan metode wawancara, observasi dan juga dokumentasi. Metode pengecekan keabsahan data diperoleh dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi. Sedangkan tahapan-tahapan yang dilakukan oleh peneliti dalam menganalisis data diantaranya kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: pertama, Bimbingan pra nikah yang diberikan oleh KUA Kecamatan Lenteng, yaitu bimbingan pranikah yang diberikan oleh Kantor Urusan Agama Kecamatan Lenteng adalah diantaranya: proses bimbingan pra nikah di KUA Lenteng diharuskan untuk diikuti oleh semua caten yang hendak menikah di KUA Kec. Lenteng tersebut. Kedua, Bimbingan pra nikah memiliki peran yang sangat baik kepada para caten. Bimbingan pra nikah ini juga sebagai bekal para caten kedepannya dalam membina rumah tangga yang harmonis agar dapat mempersiapkan hal-hal apa saja yang dibutuhkan baik sebelum menikah sampai setelah menikah. Ketiga, Hasil dari bimbingan pra nikah yang diberikan oleh KUA Kecamatan Lenteng yaitu ketika membina rumah tangga memiliki visi misi bersama, masa depan yang lebih baik, komunikasi diantara pasangan bisa lebih baik, dan mengurangi resiko keretakan hubungan antara sesama pasangan.